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"Voglio subito tranquillizzare cittadini e pendolari. La riapertura del 
traffico lungo la Modena-Sassuolo è prevista a dicembre 2023, come 
da programma e come già comunicato a luglio da Fer nel punto fatto 
sullo stato di avanzamento dei lavori". 

L'assessore regionale ai Trasporti, Andrea Corsini risponde così in 
merito ai presunti ritardi dei lavori sulla linea ferroviaria Modena
Sassuolo avanzate da Federconsumatori Emilia-Romagna. 

In particolare, spiega Corsini, la recente chiusura della strada 
Pedemontana nel Comune di Sassuolo, definita 'inutile' 
dall'associazione, "è necessaria alla messa in posa delle travi di 
sostegno del viadotto ferroviario. Inoltre, per correttezza di 
informazione, va detto che la Pedemontana è regolarmente aperta e 
finora peraltro non è stata mai chiusa. La chiusura, concordata con i 
tecnici del Comune di Sassuolo, è prevista per questa settimana e solo 
di notte, proprio per evitare disagi al traffico veicolare. Infine, i setti di 
posa delle travi sono assolutamente presenti, e non da ieri, ma da 
settimane". 

"Sottolineo ancora che si tratta di un'opera importante sia dal punto di 
vista economico, sia per quanto riguarda i cantieri organizzati da Fer, 
che ringrazio per la puntualità e l'efficienza finora dimostrate. E 
soprattutto- chiude l'assessore- non dobbiamo perdere di vista 
l'obiettivo finale di questi lavori che, da dicembre, porteranno a una 
maggiore sicurezza e velocizzazione di tutta la linea ferroviaria e della 
viabilità ordinaria, con benefici per pendolari e cittadini". 

Soppressione del passaggio a livello di via della Circonvallazione a 
Sassuolo, sulla linea Modena-Sassuolo: il cantiere 
L'intervento ha un costo complessivo di 14 milioni di euro, di cui 9,6 
milioni finanziati con FSC-Fondi Sviluppo e Coesione 2021-2027 e 4,8 
milioni di risorse regionali. 

L'opera appartiene a un più ampio programma di interventi per 
l'incremento delle condizioni di sicurezza e la velocizzazione della linea 
ferroviaria passeggeri Modena-Sassuolo. 

Nel caso dell'intervento specifico, al fine di eliminare definitivamente 

Comune di Sassuolo, si sta procedendo all'innalzamento della ferrovia 
senza modifiche per la viabilità. 

Il progetto prevede che la sede ferroviaria sia rialzata rispetto al 
tracciato originario mediante due rampe e che lo scavalco dell'asse 
stradale avvenga mediante una sopraelevata con due tratti in viadotto. 
È inoltre prevista la riqualificazione della fermata di Sassuolo 
Quattro ponti. 

Le attività, avviate nel giugno 2022, stanno procedendo nel rispetto del 
cronoprogramma e termineranno a inizio ottobre. 

l'interferenza fra la viabilità della SP467 (strada Pedemontana) e la La riapertura del traffico ferroviario sulla tratta Formigine-Sassuolo è 
linea ferroviaria e in corrispondenza del passaggio a livello n° 28 nel prevista a dicembre 2023. 
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Non solo abbandonava i rifiuti ma lo Ricordiamo che l'elevato numero di 
faceva sbeffeggiando le telecamere poste abbandoni di rifiuti sul territorio comunale 
nei pressi dell'isola ecologica. genera sporcizia e degrado, oltre che 
Grazie all'attività svolta dall'agente della maggiori costi di recupero a carico della 
Polizia Locale di Sassuolo appartenente al collettività. 
servizio di Polizia di Prossimità, è stato Per avere una città più pulita e decorosa 
identificato l'autore dell'abbandono di rifiuti occorre averne cura e ognuno deve fare la 
accanto alla batteria di cassonetti situata in sua parte. I cittadini sono quindi invitati a 
Via Refice. prendersi cura della propria città, 
L'uomo, mentre abbandona i rifiuti, si rispettando poche semplici regole: 
prendeva gioco delle riprese effettuate - esporre i sacchi blu e gialli dedicati alla 
dalla telecamera collocata al fine di raccolta differenziata di carta e plastica 
riscontrare eventuali violazioni inerenti esclusivamente la sera precedente al 
l'abbandono di rifiuti, beffeggiandola a più giorno di ritiro previsto da calendario, 
riprese. appoggiando i sacchi su suolo pubblico in 
La Polizia Locale ha proceduto a prossimità del proprio civico o nei punti di 
sanzionare l'autore della violazione. conferimento concordati con il Gestore 
Da marzo 2023 sono 121 le sanzioni - non abbandonare per nessuna ragione 
elevate in violazione al regolamento rifiuti a terra o di fianco dei cassonetti 
Atersir. - rivolgersi al numero verde gratuito di 
"Fa specie il suo modo di sbeffeggiare le Hera 800.999.500 per utilizzare il servizio 
telecamere pensando di rimanere impunito gratuito di ritiro ingombranti e potature. 
- commenta il Sindaco di Sassuolo Gian 
Francesco Menani - recando danno al 
decoro della città e prendendosi gioco di 
chi, come la maggior parte dei cittadini, 
rispetta le regole: vediamo se cambierà 
idea a fronte di una sanzione di oltre 300 
euro. Invito tutti i cittadini ad adottare 
comportamenti consoni, non abbandonare 
rifiuti ed esporli negli orari convenuti per 
poter continuare ad avere una città vivibile 
e pulita. Non solo i cittadini: anche la Coop 
Brodolini è invitata a fare il suo dovere in 
un modo decisamente migliore. Non 
sempre i cartoni davanti ai negozi vengono 
ritirati e spesso intere strade vengono 
"dimenticate" con i sacchetti che 
rimangono a terra per diversi giorni: 
abbiamo già interessato Atersir affinchè 
proceda con le sanzioni nei suoi confronti 
come previsto dal contratto". 

Si ricorda ai cittadini che per il rinnovo della CIE è necessario fissare un 

appuntamento direttamente sul sito internet comunale, oppure telefonando ai 

numeri e negli orari indicati nella pagina tematica del sito istituzionale del 

Comune di Sassuolo. La CIE, emessa dal Poligrafico dello Stato arriva in sei 

giorni lavorativi. L'appuntamento non è richiesto in situazioni di urgenza ossia 

in caso di smarrimento o furto, viaggi non previsti e in questo caso occorre 

esibire il biglietto o la prenotazione, come disposto dallo stesso Ministero 

dell'Interno. Nelle ipotesi di urgenza, occorre, in ogni caso, rispettare i cittadini 

che hanno fissato l'appuntamento già da tempo. Si rammenta che è possibile 

rilasciare l'esemplare cartaceo se la data del proprio viaggio è anteriore al 

tempo che occorre per la consegna della CIE. Si ricorda, infine, che è 

possibile chiedere il rinnovo della carta di identità sei mesi prima della sua 

scadenza e l'invito è quello di controllare il proprio documento in tempo utile. 

Con l'ennesimo successo del FestivalFilosofia, 
la riapertura delle scuole e l'imminente avvio 
delle Fiere d'Ottobre, abbiamo archiviato 
un'estate fatta di eventi ed appuntamenti 
straordinari, capaci di attirare migliaia di 
persone nella nostra città. Spettacoli, concerti, 
tornei, sagre e serate all'aperto; ma l'estate 
appena trascorsa non è stata solamente di 
divertimento anzi: in questi mesi estivi, più che 
mai, a Sassuolo sono fioriti cantieri e lavori in 
grado di ridisegnare buona parte della città e 
dei suoi edifici. Grazie al contributo di circa 60 
milioni di Fondi Pnrr, che Sassuolo come 
poche altre realtà ha saputo conquistare ed 
intercettare completamente, ed all'incessante 
lavoro dei tecnici del Comune e di Sgp, l'estate 
2023 passerà alla storia di Sassuolo come 
quella che ha visto intere squadre di operai 
adoperarsi affinché, al rientro in classe, gli 
studenti trovassero scuole ed aulee 
completamente nuove, pulite, confortevoli e 
sicure. 
Senza parlare dei continui lavori sulle strade, 
nel costante tentativo di sistemare l'annoso 
problema delle buche sull'asfalto che abbiamo 
ereditato da amministrazioni precedenti poco 
sensibili, la riqualificazione del Campanone 
finalmente avviata, un sovrappasso ferroviario 
che già ha eliminato sulla Pedemontana le 
lunghe code che si formavano al passaggio a 
livello e che , entro fine anno, porterà "Gigetto" 
sulle nostre teste anziché nelle nostre strade. 
Di tutto questo leggerete nelle pagine che 
seguono del Periodico comunale che esce, 
come da tradizione, alla vigilia 
dell'appuntamento più importante per la nostra 
città, quelle Fiere d'Ottobre che da oltre 
cinquecento anni mettono in vetrina il 
commercio, lo sport, l'arte e la cultura, le 
associazioni e le parrocchie: quello 
straordinario mondo del volontariato che 
rappresenta il più grande valore aggiunto della 
nostra Sassuolo. 

Buone Fiere a tutti 

Il Sindaco Gian Francesco Menani 
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Quella appena trascorsa è stata In questa pagina alcuni esempi degli 
un'estate "di cantiere", lavori interventi di riqualificazione degli 
necessari per sistemare, ricostruire, edifici scolastici portati a termine 
riadattare numerose scuole cittadine, entro l'avvio del nuovo anno 
grazie ai fondi raccolti con i bandi scolastico. 
PNRR e l'intervento di aziende private Nellaprima fotografia a sinistra, la 
sempre attente alle necessità delle 

giovani generazioni. Un esempio è la 
Ceramica lta, di Andrea Spagni, che 
con il marchio I.Tiles ha donato tutte 
le piastrelle necessarie alla 
ristrutturazione per le scuole Ruini, 
ma non solo. 
"Il nostro obiettivo - commenta il 
Vicesindaco con delega al Patrimonio 

Alessandro 
Lucenti - è stata 
quella di garantire 
ai nostri ragazzi 
spazi più 
accoglienti e sicuri 
nel più breve 
tempo possibile. 
Tecnici comunali 
e ditte appaltatrici 
hanno lavorato 
incessantemente 
durante tutto il 
corso dell'estate 

rinnovata palestra delle scuole Ruini, 
mentre sopra si può ammirare il 

nuovo impianto 
fotovoltaico installato 
sulle coperture delle 
scuole Rodari. 
Poi ancora: pavimenti e 
infissi alle Ruini, nuovi 
bangni, ripavimentati e 
con nuovi sanitari, così 
come completamente 
rinnovato è stato lo 
stotico teatro delle scuole 
Ruini di via Mercadante. 

Questi sono stati solamente alcuni dei 
numerosissimi interventi di restauro, 
spesso si è trattato di demolizione e di 

per poter portare a 
l'enorme mole di lavori iniziata con i 
contributi che siamo riusciti a 
raccogliere in questi mesi" 

completo rifacimento, eseguiti 
da tecnici comunali e ditte 
appaltatrici dalla fine dell'anno 
scolastico, 2022-2023 a Giugno, 
all'inizio del nuovo anno 
scolastico 2023-2024 per poter 
consentire il miglior avvio alle 
centinaia di studenti che 
frequentano le scuole sassolesi. 

IL RESTAURO DEL 

CAMPANONE 

La Giunta del Comune di Sassuolo ha approvato il progetto 
esecutivo dei lavori di restauro delle facciate della Torre Civica 
di piazza Garibaldi, il "Campanone", che sarà realizzato grazie 
anche al contributo di Marazzi Group. La Torre, edificata tra il 
1676 e il 1680 secondo un progetto dell'architetto ducale 
Antonio Loraghi, caratterizza fortemente Piazza Garibaldi, 
centro nevralgico della città che ospita durante tutto l'anno 
mercati, conferenze, spettacoli ed eventi aperti ai cittadini. 
Negli anni, la Torre ha subito più interventi per mano di diversi 
architetti che hanno progettato le coperture e gli ornamenti 
dalla sua nascita agli ultimi lavori di restauro della piazza, 
negli anni Ottanta del Novecento, occasione in cui è stata 
proprio l'azienda Marazzi a donare il quadrante in ceramica 
dell'orologio. "Si tratta di un intervento importante - sottolinea il 
Vicesindaco con delega al Patrimonio Alessandro Lucenti -
che punta a riqualificare, non soltanto da un punto di vista 
estetico, uno dei punti di riferimento della nostra città, quel 
campanone che simboleggia Sassuolo in tutto il mondo. Un 
intervento che ha una duplice rilevanza: se da un lato 
puntiamo a mettere in sicurezza e riqualificare il campanone, 
infatti, dall'altro puntiamo a farne un simbolo, un volano che 
incentivi tutti i proprietari degli immobili che circondano piazza 
Garibaldi a fare altrettanto. Sistemando e riqualificando le 
facciate degli edifici riporteremmo quello che viene definito il 
"salotto buono" della città allo splendore che merita. Un 
ringraziamento particolare, da parte dell'intera città di 
Sassuolo, va a Marazzi Group che è sempre molto sensibile 
alle iniziative locali e che si è subito messa a disposizione per 
reperire i fondi volti a sistemare una torre su cui capeggia 
l'orologio donato a suo tempo proprio dall'azienda ormai 
quarant'anni fa". "Abbiamo un profondo legame affettivo con 
piazza Garibaldi, dove è ancora presente la drogheria che era 
di proprietà del fondatore di Marazzi, Filippo Marazzi, e che 
lasciò per dedicarsi alle ceramiche e fondare l'azienda che 
conosciamo oggi", commenta Mauro Vandini, AD di Marazzi 
Group. "Siamo fortemente legati al nostro territorio e crediamo 
sia importante collaborare con le istituzioni per promuovere 
azioni di sostenibilità sociale e contribuire, come nel caso del 
restauro di un elemento simbolo di Sassuolo, alla 
realizzazione di progetti rivolti a restituire valore alle comunità 
coinvolte". 
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È stata completata la pulizia dei e-:r=-
muri esterni della scuola 
elementare Sant'Agostino, 
imbrattati con scritte no-vax nelle 
scorse settimane. Circa 600 metri 
quadri di superficie riportati a 
nuovo grazie all'intervento della 
ditta Nanoprom Chemicals di 
S.Antonino di Casalgrande, 
utilizzando prodotti a base d'acqua 
derivati dalla soia, allentano la 
catena molecolare dei pigmenti di 
colore facendoli staccare dalla 
superficie, permettendo così la 
pulizia attraverso un semplice 
getto d'acqua. I prodotti stessi, a 
contatto con l'acqua, diventano 
innocui per la salute e per 
l'ambiente. L'intervento per il 
ripristino totale delle murature è 
durato, in tutto, una settimana. 
"Abbiamo dovuto attendere tempi 
tecnici e burocratici lunghissimi 
prima di poter consentire alla ditta 
di intervenire - commenta il 
Sindaco Gian Francesco Menani -
e questo purtroppo ha fatto si che 
la vernice penetrasse ancor di più, 
con l'evaporazione del liquido, 
all'interno della muratura. Grazie 

all'intervento, però, dell'amico 
Gian Luca Falleti, Amministratore 
Delegato di Nanoprom Chemicals i 
muri delle S.Agostino non portano 
più traccia di quel disgustoso 
vandalismo. Il tutto in pochissimi 
giorni, giusto in tempo per far si 
che, all'inizio dell'anno scolastico 
2023-2024, gli alunni possano 
rientrare in una scuola dignitosa e 
pulita". Nanoprom Chemicals è 
un'azienda Benefit che svolge 
ricerca per i propri clienti a 360 
gradi, dai satelliti ai sommergibili. 
L'intervento alle S.Agostino è stato 
effettuato dalla "Divisione Graffiti", 
una delle prime divisioni di 
Nanoprom che, in oltre vent'anni di 
attività, ha saputo spaziare 
attraverso numerose divisioni ed 
altrettante start-up in ogni campo. 
Conosciutissima in tutto il mondo 
per le vernici delle monoposto di 
Formula Uno, a breve sbarcherà 
negli Stati Uniti, con uno 
stabilimento a Huston, per 
incrementare ulteriormente la già 

collaborazione con la 

IL PROGETTO PER LA CICLOPEDONALE 

Sarà sistemata la prossima primavera la 
pavimentazione del ponte ciclopedonale 
che unisce le due sponde del Secchia. 

Realizzata in assi di legno disposte 
longitudinalmente rispetto al senso di 
marcia, è quantomeno ammalorata: 
alcune assi si schiodano e il loro 
'movimento' ha fatto sì che alcune 'fughe', 
tra l'una e l'altra, si siano allargate a 
dismisura. 

«La situazione è costantemente 
monitorata: è previsto il rifacimento della 
pavimentazione presumibilmente a 
primavera», ha annunciato in proposito il 
Sindaco Menani, aggiungendo come «le 
tavole di legno verranno posizionate 
trasversalmente al senso di marcia». 

Era il giugno 2010, quando la passerella -
lunga 160 metri, realizzata in carpenteria 
metallica con pavimentazione di larice -
venne inaugurata, complice un 
investimento da un milione e 300 mila 
euro, frutto della collaborazione tra la 
Province di Modena e Reggio, i Comuni 

di Sassuolo, Casalgrande e Castellarano, 
il Consorzio di gestione del Parco del 
Secchia e la Fondazione Cassa di 
Risparmio di Modena. 

Altre manutenzioni si sono susseguite 
negli anni, insieme ad altre segnalazioni 
da parte dell'utenza a proposito di un 
problema, ammette il Sindaco di 
Sassuolo, «che ciclicamente si ripropone. 

La competenza - precisa Menani - è della 
Provincia che si è già attivata per 
predisporre il bando di progettazione e 
assegnazione lavori». 

Circa 300mila euro la spesa prevista, «ma 
possiamo contare - conclude il Sindaco di 
Sassuolo - su un contributo regionale di 
150 mila. Il resto della spesa sarà 
suddiviso tra i tre comuni su cui insiste il 
ponte, ovvero Sassuolo, Castellarano e 
Casalgrande, e la Provincia». 
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Dal 20 settembre scorso è possibile 1 ° gennaio 2023. 
presentare la domanda alla Regione 
Emilia Romagna per ottenere un Possono presentare domanda ai fini 
contributo all'acquisto di una bicicletta della concessione del contributo le 
a pedalata assistita. persone fisiche: 

La Regione Emilia-Romagna intende intestatarie della fattura/ricevuta fiscale 
incentivare l'utilizzo della bicicletta di acquisto; 
negli spostamenti quotidiani mediante intestatarie o cointestatarie del conto 
l'erogazione di un contributo a parziale corrente bancario o postale su cui 
rimborso dell'acquisto di una bicicletta verrà effettuato il versamento del 
o di una cargo bike, entrambe a contributo. 
pedalata assistita; il Comune di 
Sassuolo, facente parte del Pair, Qualora il richiedente intenda avvalersi 
rientra tra gli enti locali i cui residenti della maggiorazione del contributo a 
possono richiedere il contributo. seguito della rottamazione di una 

autovettura, dovrà risultare intestatario 
E' riconosciuta una maggiorazione del o cointestatario del veicolo rottamato e 
contributo ai cittadini che dimostrano del certificato di rottamazione. 
di aver rottamato una autovettura. 

Contributo CON la rottama- L'accesso al sistema 
zione di un'autovettura informatico per la 

presentazione della domanda 
Fino a euro 700,00 per deve essere effettuato 

Contributo SENZA rottamazione di l'acquisto di una bici a esclusivamente con 
Per il primo anno di incentivazione un'autovettura: pedalata assistita. credenziali di persona fisica 
potranno essere oggetto di Fino a euro 1.400,00 per SPIO L2, Carta di Identità 
contribuzione gli acquisti effettuati a Fino a euro 500,00 per l'acquisto di l'acquisto di una cargo bike a Elettronica (CIE) o Carta 
decorrere dal 7 agosto 2023. una bici a pedalata assistita. pedalata assistita. nazionale dei servizi (CNS). 

Fino a euro 1.000,00 per l'acquisto di 
Ai fini della maggiorazione del una cargo bike a pedalata assistita. Il contributo non potrà 
contributo mediante la rottamazione Il contributo non potrà superare il 50% superare il 70% del costo del 
dell'autovettura saranno accettate le del costo del mezzo. mezzo. 
rottamazioni avvenute a decorrere dal 

IL PARCO GIOCHI ALFREDO TONI 
Un ulterioretassello all'opera di valorizzazione di Montegibbio: la nuova area 
giochi intitolata ad Alfredo Toni. 

Installazione di cui lo stesso Toni, che ha dato tutto sé stesso per rendere 
Montegibbio non solo un luogo bello, ma anche una comunità, sarebbe 
particolarmente fiero. In suo nome e nel suo ricordo a cui tante persone sono 
legate, il Circolo Boschetti Alberti, di cui è stato socio fondatore e che ha in 
gestione tutta l'area del Castello, continua la sua opera con numerose 
iniziative di promozione e aggregazione. 
Tra queste l'Area Giochi Alfredo Toni realizzata con il contributo di persone, 
famiglie ed aziende del territorio e il sostegno dell'Amministrazione 
Comunale che sarà presente all'inaugurazione. Una parte del parco a misura 
dei più piccoli, con una bacheca personalizzata e giochi a loro disposizione, 
tra cui un'altalena e una torretta con tetto e scivolo. Alfredo Toni nasce a 
Sassuolo il 17/5/62 e muore a Modena il 8/5/21 di Covid, ma vive ancora nel 
cuore e in ogni angolo di Montegibbio di cui ne ha creato l'identità e della 
gente che lo ha conosciuto. Al motto del "facciamo una grande festa, perché 
stare insieme è bello" e con quel sorriso di chi riusciva a far sentire subito 
tutti a casa, ha dedicato tutte le sue energie a numerose iniziative volte alla 
promozione del castello, alla manutenzione del parco, al recupero della 
chiesa e delle strutture adiacenti (è stato anche amministratore e membro 
del consiglio della parrocchia di San Pietro di Montegibbio). Rispettoso delle 
tradizioni che ha sempre cercato di recuperare e valorizzare, ha saputo 
coinvolgere in diverse occasioni enti, associazioni locali e nazionali, spesso 
in collaborazione con l'amministrazione comunale, rendendo Montegibbio 
allegro e accogliente, proprio come lui. E quello che ha seminato continua a 
crescere grazie a chi ne ha raccolto il testimone, sostenuto dalla comunità di 
cui ha fondato le radici. 
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di nuova realizzazione all'interno dell'ex 
Comparto F in via Circonvallazione Sud 
Est: lo ha stabilito la Giunta del Comune 
di Sassuolo con la delibera pubblicata 
all'Albo Pretorio. 

Gabriele Rossi è nato a Sassuolo il 18 
ottobre 1976 e, dopo aver conseguito il 
Diploma Alberghiero a Castrocaro, entra 
il Polizia di Stato frequentando la scuola 
Allievi Agenti di Alessandria. 

Nel 2008 come capopattuglia del 
Reparto Prevenzione Crimine è 
impegnato a Caserta nel servizio Sono state ricevute in Municipio due delle "eccellenze" della nostra 

Città, nelle arti e nello sport. 
"Strade Sicure" e, il 26 settembre in un intervento, trova la morte a 
seguito delle ferite riportate in un incidente stradale durante un 
inseguimento. Il 5 maggio 2009 gli è stata assegnata la medaglia 
d'argento al valor civile. 

Cecilia Fontanesi (a sinistra) è stata insignita del premio biennale 
internazionale "Mercurio d'oro per le arti visive 2023". 

La strada di nuova realizzazione, intitolata a Gabriele Rossi, sarà 
quella perpendicolare a via Circonvallazione Sud Est in 
prosecuzione di via Vittorio Padovani. 

Silvia Cabrini, invece, è la sassolese che ha conquistato la 
medaglia d'oro nel bowling ai mondiali Special Olympics di Berlino 
2023. 

RACCOLTA RIFIUTI: POTENZIATO IL SERVIZIO 

Comune di Sassuolo ed Hera, come 
Mandataria dell'RTI attiva sui servizi 
ambientali in città e assieme alle 
Mandanti Coop. Brodolini e Consorzio 
Stabile Ecobi, hanno condiviso alcune 
significative implementazioni al servizio 
di raccolta differenziata e non solo, con 
l'obiettivo di renderlo ancora più 
efficace e, al tempo stesso, presidiare 
al meglio gli aspetti di decoro e igiene. 

In primo luogo, è stata anticipata la 
partenza dei servizi di raccolta dei 
sacchi di carta/cartone e plastica/lattina 
nei giorni di calendario, con l'obiettivo 
di liberare il più presto possibile strade 

e marciapiedi, a partire dalle zone più centrali e cittadini che incontreranno lungo il loro percorso. 
di elevato passaggio. Ad esempio, sulle corrette modalità di 

differenziazione e sull'uso della Carta Smeraldo, 
Sono poi stati attivati 3 tutor a presidio delle isole prevenendo così anche gli abbandoni. 
stradali della città più frequentate e delicate. 

Sono inoltre state condivise misure per aggredire 
Si tratta di operatori, molto mobili sul territorio, il fenomeno degli abbandoni. 
incaricati innanzitutto di verificare le errate 
esposizioni di sacchi gialli e azzurri e, tramite il Le squadre antiabbandono, incaricate di 
codice posto sugli stessi, risalire alle utenze raccogliere i rifiuti impropriamente lasciati al di 
interessate e fornire le corrette istruzioni sulle fuori dei contenitori, saliranno da 2 a 4 unità. 
modalità di esposizione. 

Inoltre, queste figure avranno anche 
un'importante funzione informativa verso 

Per segnalazioni: 
www.ilrifiutologo.it 

In piena sinergia fra Polizia Locale e 
accertatori Hera saranno poi potenziate 
le attività di monitoraggio, accertamento 
e sanzionamento di quelli che sono veri e 
propri reati ambientali. 

A quest'azione fornirà importante 
supporto anche un atto regolatorio in 
corso di preparazione in cui sarà 
contenuto l'obbligo di esposizione dei 
sacchi di carta/cartone e plastica/lattine 
unicamente la sera prima del giorno di 
raccolta, fra le 20 e la mezzanotte (con 
alcune "deroghe" per le attività 
economiche/uffici che chiudono prima 
delle 20). 

_._.111-
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Alla vigilia dell'inizio dell' anno scolastico 2023/2024, l'Assessore alla Pubblica 
Istruzione del Comune di Sassuolo Alessandra Borghi ha rivolto agli studenti, ai 
docenti ed al personale scolastico, gli auguri a nome dell'intera Amministrazione 
Comunale. 

"Ricomincia la scuola, si riparte per un nuovo anno. Siamo ormai ai nastri di 
partenza e assieme al Sindaco e alla Giunta desidero augurare a tutti gli alunni ,dai 
più piccoli dei nidi e delle scuole dell'infanzia ai futuri diplomandi, un anno scolastico 
ricco di soddisfazioni e di buone e costruttive relazioni con i compagni e gli 
insegnanti . Molti dei nostri alunni; rientrando in diverse scuole, avranno la sorpresa 
di ritrovarle rinnovate e più accoglienti per i tanti lavori che durante l'estate sono stati 
fatti proprio per migliorare gli edifici scolastici e per permettere una migliore 
permanenza a scuola e favorire una più accattivante didattica. 

Vorrei però soprattutto inviare un augurio particolarmente sentito ai piccoli che 
proprio quest'anno inizieranno il proprio percorso scolastico perché sicuramente il 
"primo giorno di scuola " resterà ancora oggi, come sempre in passato, fra i ricordi 
più cari. 

Assieme a loro, un altrettanto caloroso augurio a genitori, insegnanti e a tutto il 
personale delle nostre tante scuole. Buon anno scolastico 2023/24" 

Alessandra Borghi 
Assessore Pubblica Istruzione e Formazione 

ITS MAKER 

Fondazione ITS Maker è uno dei più importanti strumenti messi 
in campo per preparare figure tecniche e professionali tanto 
richieste dalle varie filiere sparse nella regione. Il distretto 
ceramico, in particolare, è sempre alla ricerca di impiantisti e 
tecnici per la realizzazione, la messa a punto, l'assistenza e il 
funzionamento dei macchinari industriali che producono le 
piastrelle più famose del mondo. Per questo ITS Maker, in 

. collaborazione con Acimac, ha organizzato il corso post diploma 
in "Industriai automation", focalizzato sui sistemi di automazione 
industriale avanzata. Destinatari ragazzi e ragazze neodiplomati 
appassionati di sistemi automatici, di robotica e delle più 
innovative tecnologie industriali. Da quest'anno il corso di 
Industriai Automation si avvale della prestigiosa partnership con 

. Adecco Italia per garantire ai ragazzi la possibilità di svolgere il 
percorso con un Apprendistato di Alta formazione. 
Il corso ha durata biennale (in alternanza tra docenza in aula, 
con formatori esperti e tecnici aziendali, e tirocini formativi nelle 

. . imprese impiantistiche per la durata di 400 ore ogni anno) e 
forma la figura di "Tecnico Superiore", rilasciando la qualifica 
europea di V livello e crediti universitari per coloro che volessero 
proseguire gli studi. Come gli altri corsi di ITS Maker, anche 
quello di "Industriai automation" permette di accedere a un 
impiego stabile e ben retribuito a partire dai primi mesi 
successivi al conseguimento del titolo. È importante sottolineare 

. che il corso è gratuito, è previsto solo un contributo di 
ammissione di 200 euro e le tasse per l'esame finale di 50 euro. 
La fondazione ITS Maker inoltre eroga borse di studio per 
sostenere gli studenti nel percorso formativo. Le iscrizioni sono 
aperte fino al 16 ottobre, il corso partirà nel mese di novembre 
presso l'Istituto Volta di Sassuolo, nel cuore del distretto 
ceramico. 

� !9"\ � 

- - .·�· .• . 

Per iscrizioni e per tutte le informazioni sul corso, è possibile 
consultare il sito www.itsmaker.it. 

......,. PERIODICO DI INFORMAZIONE E ATTUALITA' DEL COMUNE DI SASSUOLO 

i 8 



L'inaugurazione è 
avvenuta nel corso del 
FestivalFilosofia, ma 

rimarrà visitabile fino 

al prossimo 31 
dicembre la mostra 

dal titolo "A scena 

aperta. Passato, 
presente e futuro del 
Teatro Carani". 
La mostra, a cura di 
Roberto Valentini e 
Federica Benedetti, è 
organizzata da 

Fondazione Teatro 

Carani con il supporto 

del Comune di 
Sassuolo e Proloco 

Sassuolo, e rientra nel 
programma del 
FestivalFilosofia 2023. 

Le fotografie di 
Fabrizio Ceccardi 
illustrano il passato 

glorioso del Carani, un 

presente che lo vede 
coinvolto in 

un'imponente opera di 
ristrutturazione che, in 

un futuro ormai 
prossimo, lo restituirà 
alla città come uno dei 
teatri più moderni e 
funzionali della 

Regione. "Il teatro 
Carani - sottolinea il 
Sindaco Gian 

Francesco Menani -

rappresenta un patrimonio storico, artistico e 
culturale per la nostra città: non tanto, o non 

solo, un contenitore ma il vero e proprio fulcro 
della vita sociale cittadina per quasi un secolo. 
Un gruppo di illuminati imprenditori sta portando 

a termine un'operazione che rimarrà nella storia: 
dopo averlo rilevato lo stanno ristrutturando con 

le più moderne tecniche, per poi donarlo alla 

città; a tutti loro va il più 
sentito ringraziamento da 

parte di tutta la comunità 
sassolese. Al momento di 
pensare ad una mostra in 

grado di arricchire 
ulteriormente il già 
straordinario programma 

del FestivalFilosofia, è 
venuto naturale pensare 
al nostro teatro, attraverso 

un allestimento che 
sapesse rinverdire i fasti 
passati senza tralasciare il 
presente e guardando ad 
un futuro che, tutti, ci 
auguriamo altrettanto 

glorioso. Obiettivo 

raggiunto grazie allo 

straordinario lavoro di 
Fabrizio Ceccardi e dai 
curatori Roberto Valentini 

"La Fondazione - nelle parole del suo 

presidente Claudia Borelli - nasce nel 
gennaio del 2020 con l'obiettivo di 
acquisire la proprietà del Teatro Carani 
per donarlo alla città, dopo averlo 

ristrutturato valorizzandone il 
patrimonio immobiliare, culturale, 
artistico, musicale, tecnico e 
professionale. Da allora, gran parte di 
questo percorso è stato compiuto e 
siamo ormai vIcmI alla riapertura. 
Siamo certi che a breve la cultura 

sassolese, della quale il Teatro Carani 

e Federica . �enedetti, e è sempre stato il centro di gravità, reso poss1b1le anc�e ritroverà nuovo slancio, riportando grazie . . a . que_ 0 
musica, prosa, cinema, spettacolo nella straordinario patnmorno, 
nostra città, coinvolgendo cittadini, dal valore _tanto �ulturale 
associazioni, scuole. Accogliamo quindi q_uanto e�cicl�pedic�, _che con piacere la mostra fotografica "A c1 ha lasciato I� ere?1ta un scena aperta" di Fabrizio Ceccardi, che Roberto CoSt l _a�ima 

It abbiamo organizzato con il sostegno del cuore del Cararn sino a � Comune di Sassuolo e l'impegno di �ua scomparsa ed a cu�, 
alcuni sassolesi che gratuitamente si in questo �om,:nto, va 11 sono attivati per la sua realizzazione. 

nostro pensiero • Una parte del ricavato della vendita delle 
. fotografie e del catalogo contribuirà a La mostra e stata . . . · d 1· . una pIu ricca programmazione eg 1 promossa e . organizzata spettacoli. Ci auguriamo che tanti dalla Fondazione Teatro cittadini contribuiscano a sostenere e Carani. 

amare il teatro di tutti noi sassolesi" 

SASSUOLO AD IRSINA 
Come ormai felice fianco dei tantissimi sassolesi, originari di 
tradizione anche Irsina, che ogni anno festeggiano la 

la Città di Santa Patrona, erano presenti il Sindaco 

Sassuolo ha Gian Francesco Menani, ed il Presidente 
preso parte, a del Consiglio Comunale Luca Caselli 
metà Settembre, 
alle celebrazioni 
per Sant'Eufemia, 
la santa patrona 

di Irsina a cui la 

nostra città è 
gemellata da 

tempo. 

In rappresentanza 

del Comune di 
Sassuolo, al 

-----

·,,;.;.i; PERIODICO DI INFORMAZIONE E ATTUALITA' DEL COMUNE DI SASSUOLO 

@ 9 



davvero ricca 
successi 
quella che 
attraverso 

e appuntamenti, 
ha vissuto la città 
"Sassuolo Grandi 

Eventi", organizzato 
dall'Amministrazione comunale 
con la collaborazioen di Pro 
Loco e Gp Eventi, assieme a 
tante associazioni del territorio. 
Nek e Renga in concerto sono 
stati solamente la "ciliegina" 
sulla torta di una serie di 
appuntamenti che ha visto ..... __ 
salire sul palco di piazzale 
Della Rosa protagonisti 
indiscussi della musica come 
Matteo Macchioni o la 
semifinale del Premio 
Pierangelo Bertoli, ma anche 
personaggi del mondo della 
comicità del calibro di Andrea 
Pucci o Max Angioni. 
Ogni serata è 
accompagnata 

stata 
da 

un'associazione del territorio 
che ha potuto ricevere parte 
del ricavato . 
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I grandi eventi tra piazzale stare insieme: questi sono 
Della Rosa ed il parco stati gli ingredienti principali 
Vistarino, il ritorno de "La capaci di portare in città 
Traviata" grazie alla Corale migliaia di persone anche e 
Puccini, gli ormai consolidati non solo dai vicini comuni 
appuntamenti con i "Giovedì reggiani. 
sotto le stelle": anche 
quest'anno la stagione stiva Senza dimenticare 
sassolese è andata in punto fermo 
archivio con un successo programmazione sassolese: 
grazie alla collaborazione tra il "Cinema sotto le Stelle" 
l'Amministrazione comunale che, dall'inizio del mese di 
e le tante associazioni che luglio a tutto agosto, per due 
popolano la città, ad iniziare mesi ha portato in città 
da Proloco per poi alcune delle pellicole più 
proseguire con il Comitato apprezzate, capaci (come 
Commercianti del Centro nel caso di Barbie o di 
Storico. Mission lmpossible} di 
Solidarietà, musica, buon riempire totalmente piazzale 
cibo, divertimento e voglia di Della Rosa per più serate. 

YOUNG LAB ON THE ROAD 

FIERE IN MUSICA 

Prosegue il progetto "Young Lab on the road": la 
serie di iniziative organizzate dall'Assessorato alle 
Politiche Giovanili del Comune di Sassuolo rivolte 
ai più giovani. 

Sono già aperte le iscrizioni per "Fiere in musica" 
che si svolgerà durante le prossime Fiere 
d'Ottobre: possono iscriversi giovani musicisti, 
fino ai 32 anni, per esibirsi da solisti o in gruppo in 
piazza Garibaldi nei pomeriggi delle prime 4 
domeniche (1-8-15-22) di ottobre. 

I o a . 1 0  I 1 5 . 1 0  I 2 2 . 1 0  
N E L  P O M E R I G G I O  

P I A Z Z A  G A R I B A L D I ,  S A S S U O L O  
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È "psiche" il tema della prossima edizione 
del FestivalFilosofia; ad annunciarlo, dopo la 
decisione del Consorzio Festival, il 
Vincesindaco Alessandro Lucenti, sul palco in 
piazzale Avanzini per dare il via alla lezione 
magistrale di Umberto Curi. 
"Tenteremo di ricostruire criticamente la 
condizione del Sé in un'epoca di estrema 
individualizzazione, nella quale i singoli 
cercano da soli le vie di salvezza nel mondo -
spiega Daniele Francesconi, direttore 
scientifico del festivalfilosofia - Si tratta di una 
parola dalla lunga storia, che a lungo si è 
tradotta come "anima" : si ricostruiranno i lessici 
della dimensione psichica misurando le 
connessioni anche con le questioni della 
coscienza e del corpo, alle frontiere della 
ricerca scientifica, sollevandone le implicazioni 
filosofiche di senso. La questione psichica 
evidenzia l'intensificarsi di un disagio che 
determina emergenze collettive e chiama a 
interventi nelle istituzioni della società. Si 
esploreranno inoltre vari piani che vanno dalle 
tecniche del Sé alla pluralità delle condotte di 
vita, segnalando le conseguenze del cercare 
risposte singolari a questioni collettive, in 
un'epoca di connessione nella quale le 
responsabilità degli individui richiamano anche 
quelle verso il pianeta". 

"Ammonta a 21.358 presenze il dato 
complessivo della tre giorni di FestivalFilosofia 
a Sassuolo, in un crescendo di partecipazione, 
dal venerdì alla domenica sera, che ha 
coinvolto tanto le lezioni magistrali quanto le 
mostre, i laboratori e le performances". 

Con queste parole l'Assessore alla Cultura 
Samanta Ruffaldi commenta i dati provvisori 
della tre giorni di FestivalFilosofia in città, 
conclusasi domenica sera in piazzale Della 
Rosa con la lezione magistrale di Monica 
Guerritore. Il totale complessivo di 
partecipazione segna 4.319 presenze venerdì 
15 settembre, 7.903 sabato 16 e 9.136 
domenica 17 settembre per un totale di 21.358 
presenze; furono 15.160 nell'edizione 2022. 

"Un successo frutto del lavoro del Consorzio 
FestivaFilosofia - conclude l'Assessore - ma 
anche degli uffici del Comune di Sassuolo che 
per settimane hanno lavorato ad un evento 
capace di calamitare migliaia di persone anche 
da fuori regione. In particolare l'Ufficio Cultura, 
che ha svolto uno straordinario lavoro tanto 
nell'organizzazione quanto nella gestione di 
ogni singolo appuntamento, e la squadra 
operai che ha allestito, assistito e disallestito 
ogni singola location. Un incremento 
considerevole l'hanno avuto le attività 
collaterali, frutto dello straordinario lavoro delle 
tante associazioni che hanno preso parte al 
programma". 
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Torna l'appuntamento con le ultra centenarie ...----,...----.� 
Fiere d'Ottobre di Sassuolo che, come ogni 
anno, per cinque domeniche dall'1 al 29 
ottobre riempiranno di appuntamenti, iniziative 
ed occasioni le vie e le piazze cittadine. 
Dj in piazza Garibaldi, con le prime quattro 
domeniche in cui ad esibirsi saranno i giovani 
dello Young Lab, pranzi solidali e musica oltre 
ad auto e moto d'epoca in viale XX Settembre, 
spazi per i più piccoli in piazza Libertà, con i 
gonfiabili, e via Aravecchia con il mercatino 
delel scuole. Poi ancora "La Guglia in musica" 
e le innumerevoli discpline sportive che 
popolano la città, ogni domenica pomeriggio, 
in piazza Martiri Partigiani. .----,....-, .. - - ----.-

11 tutto, naturalmente, con i negozi aperti tutta 
la domenica e lo straordinario mercato 
ambulante, la mattina, che per le fiere si 
arricchisce di banchi ed occasioni. 

Sarà, come ormai felice tradizione, la banda 
cittadina "La Beneficienza" ad aprire e 
chiudere "le danze", la prima e l'ultima 
domenica di fiera con la partenze e 
l'esibizione in piazzale Della Rosa . 
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Si è svolta a metà settembre, presso la sede 
sassolese di Mineraria di Baca che ha 
organizzato e finanziato per il secondo anno 
l'iniziativa, "Freestyle motocross mototerapia", 
una giornata dedicata alle due ruote con 
spettacoli di freestyle motocross e, a seguire, 
mototerapia, che ha consentito a persone con 
disabilità di salire direttamente a bordo delle 
moto, con tutta l'assistenza e il supporto 
necessario. Tra gli ospiti presenti, anche 
Vanni Oddera, campione di motocross e 
inventore della mototerapia, che dal 2009 ha 
avvicinato le persone con disabilità al mondo 
del motociclismo e che, ad oggi, ha consentito 
di portare oltre 60mila ragazzi in moto con 60 
date all'anno in tutto il mondo. 
Nel corso della manifestazione, oltre alle 
esibizioni freestyle e alla mototerapia, stand 
gastronomici e musica, il "gioco ciclismo mtb 
mototerapia" a cura del baby team laccobike, 
con la partecipazione straordinaria di Loris 
Rosati. Inoltre durante tutta la giornata sono 
state presenti le unità cinofile di ricerca e 
soccorso di Crs Mera, un'associazione di 
volontariato che da 13 anni addestra unità 
cinofile da soccorso che collabora con la 
Protezione civile nella ricerca di persone 
disperse oltre ad un servizio ristoro offerto da 
Anffas, Croce Rossa 

ANTIQUARIATO E VINTAGE 
Approvato il "Disciplinare del mercatino degli hobbisti, antiquariato e 
vintage istituito con deliberazione del Consiglio Comunale n 13 del 
2023". 
Il Disciplinare, composto da 17 articoli, prevede che siano ammessi al 
Mercatino solo gli operatori hobbisti in possesso del tesserino 
identificativo, i commercianti su aree pubbliche che presenteranno 
prodotti di cose vecchie e usate, articoli di modernariato e 
collezionismo, prodotti di antiquariato e vintage. E' vietata la vendita e 
l'esposizione di prodotti nuovi, oggetti preziosi, oggetti sottoposti a 
vincolo del codice dei beni culturali, animali, prodotti alimentari, sementi, 
esplosivi e armi di qualunque genere o tipo. 
Gli operatori che, essendo compresi nelle categorie indicate nel 
precedente art. 3, vogliano partecipare al Mercatino, devono presentare 
la Domanda di Ammissione su apposito modulo, compilato in ogni sua 
parte e firmato. L'Accettazione della Domanda di 
Ammissione è subordinata alla regolarizzazione dei sospesi 
amministrativi. La Domanda di Ammissione, dovrà essere inviata al 
Soggetto gestore. 
L'operatore è tenuto ad esporre/promuovere/vendere soltanto prodotti 
indicati nella Domanda di Ammissione e ad occupare solamente lo 
spazio espositivo che gli verrà assegnato. È vietato esporre i prodotti a 
terra. 
Il Soggetto gestore, ai sensi della citata Deliberazione consiliare, è stato 
individuato in SGP srl - corso Alberto Pio n. 77/B - 41012 Carpi (Mo), 
per le prime 6 edizioni. Nel frattempo, il Servizio competente procederà 
con l'Avviso per l'individuazione e la sottoscrizione della Convenzione. 
Il mercatino si svolgerà, come di consueto, ogni primo sabato del mese 
in piazza Garibaldi. 
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L'undicesima stagione consecutiva 
in serie A per il Sassuolo Calcio è 
stata presentata, come ormai 
felice tradizione, in piazzale Della 
Rosa, con Palazzo Ducale che ha 
fatto da splendida cornice per la 
presentazione ufficiale delle 
Squadre Maschile e Squadra 
Femminile per la stagione di Serie 
A 2023-2024, oltre che della 
cosiddetta "Quarta Categoria", 

La serata, alla quale hanno 
partecipato oltre 1.000 persone tra .__,... 

r-------------, ...,,..., autorità, partner commerciali e •---------�� tifosi, è stata inoltre l'occasione 
per svelare sul palco la nuova 
maglia Home neroverde dello 
sponsor tecnico PUMA . 

"Neroverdi al Palazzo" è stato 
trasmesso UVE sulla pagina 
ufficiale Facebook del club e 
rimane sempre disponibile per chi 
non avesse potuto assistere alla 
diretta. 

NUOVA ILLUMINAZIONE AL RICCI 

Alla presenza del Presidente Carlo Rossi e del Direttore 
Organizzativo Andrea Fabris DEL Sassuolo Calcio, consegnato 
ieri sera, simbolicamente, nelle mani della città di Sassuolo, 
rappresentata dal Vice Sindaco Alessandro Lucenti e 
dell'Assessore allo Sport Sharon Ruggeri, il nuovo impianto di 
illuminazione dello stadio Enzo Ricci. 

Il lavoro, a cura e spese del Club, è stato effettuato nella pausa 
estiva ed ha portato alla conversione completa delle vecchie luci 
in un nuovo e più funzionale impianto a led che ha consentito di 
innalzare i lux. 

Tale conversione consentirà la disputa della gare in notturna fino 
al campionato nazionale maschile di serie C ed alla massima 
serie del campionato nazionale femminile. 
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Croce Rossa Italiana di Sassuolo ha festeggiato, il 15 luglio scorso, i suoi primi 30 anni di attività. 
La C.R. I. nasce a Sassuolo, infatti, il 15 luglio 1993 dal Corpo Volontari di Pronto Soccorso dell'Ospedale Civile di Sassuolo, attivo nel campo 
del soccorso e dei trasporti sanitari già dal 1975. Con oltre 200 socia attivi, oggi, svolge un immenso lavoro al servizio della comunità sassolese 
e dell'intero distretto ceramico. 

Emergenza Sanitaria, Trasporti Sanitari, Trasporti Sociali, Assistenza a gare, Protezione Civile, Aiuto alla persona e Corsi alla popolazione: si 
occupa di diffondere nelle scuole e alla popolazione i principi di Primo Soccorso, Diritto Internazionale Umanitario, Educazione alla Salute, 
Sicurezza Stradale e sul Lavoro (ex Dlgs 81/08); almeno una volta all'anno organizza corsi rivolti alla popolazione per diventare Volontari CRI 

"Un compleanno importante - sottolinea il Sindaco Gian Francesco Menani - per una realtà che da sempre è una delle colonne portanti della 
nostra città. Sempre disponibili, attenti, collaborativi e con il sorriso sulle labbra: un elemento davvero indispensabile per l'Amministrazione 
comunale e per tutta la città di Sassuolo". 

LETTERA AL MIO DATORE DI LAVORO 

Pubblichiamo una lettera di saluto alla città ed ai cittadini di Sassuolo del 
collega Arturo Venturelli che, quest'estate, ha raggiunto la meritata pensione. 

Carissimo Cittadino 

dal 1 ° luglio 2023 non mi hai più a libro paga, ma per 38 anni sono stato tuo 
dipendente con la qualifica di " esecutore" svolgendo in gran parte la 
mansione di autista, prima guidando i pulmini gialli con la scritta 
"SCUOLABUS COMUNE di SASSUOLO ", poi a servizio di CASA SERENA 
quando la gestione era in carico al personale dell'ente locale, e gli ultimi 20 
anni nella sede di via Lazzaro Fenuzzi a disposizione delle necessità 
istituzionali. 
Sulle strade del territorio che ho imparato a conoscere ed apprezzare, mi hai 
incontrato a cominciare da MONTEGIBBIO quando la scuola era ancora 
aperta e dei bambini di allora conoscevo anche il nome dei loro gatti e cani 

Arturo 

Venture l i i  

n .  00451 

C I � U N E  C O M  N I  

S A S S U O L O  D ST R [ TTQ ( [ RAM 

( Birra per tutti ), o salendo e scendendo dalla Sa/varo/a quando con gli ospiti si andava in città e con Rino si cantavano niente di meno che 
arie di opere liriche, o quando Tu Cittadino Sovrano chiedevi la residenza in questa terra laboriosa dove ancor oggi di lavoro se si vuole ce 
n 'è nella discrezione e nell'intraprendenza. 

Coi colleghi sono stato molto fortunato e con gli amministratori ho cercato un rapporto sincero centrato sulla fiducia reciproca, apprezzando 
la dedizione alla missione oggi sempre più difficile. 

Avevo 25 anni carissimo Cittadino quando , tramite concorso pubblico, mi sono messo al Tuo servizio, e Tu mi hai sostenuto nel matrimonio, 
nella nascita dei figli, nel farli studiare, e ora a 63 anni dopo 43 di contributi (grato a Te Sasso/ese doc e non), posso dedicarmi a tempo pieno 
agli affetti che la vita ha regalato, perché in tutto questo tempo Mi hai insegnato che spendersi per le necessità più "vicine" è un privilegio 
da saper cogliere. La nostalgia è inevitabile, ma non mi attardato . . .  
C'è sempre qualcosa da fare o qualcuno che aspetta . . .  
ti abbraccio CITTADINO di SASSUOLO 
mi hai educato e aiutato a vivere. 

A TE, GRAZIE. Tuo Arturo 
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assistenziale, è attivo da alcuni mesi un nuovo numero unico, gratuito e 
valido per tutta la provincia di Modena: è 1'800 032 032. Il servizio è attivo 
tutte le notti dalle 20 alle 8 e il sabato, la domenica e tutti i giorni prefestivi e 
festivi dalle 8 alle 20, quando cessa l'orario di attività del Medico e del 
Pediatra di famiglia. Chiamando il nuovo numero verde nei giorni e negli orari 
sopra indicati sarà possibile parlare con un medico, che farà una valutazione 
per fornire la risposta più adatta al bisogno del cittadino: se necessario lo 
indirizzerà al medico di guardia medica del territorio più vicino, per una visita 
ambulatoriale o domiciliare; spesso, invece, basta una consulenza telefonica 
per risolvere il problema. È stato infatti rilevato che circa due terzi delle 
richieste dei cittadini modenesi viene risolta tramite il contatto telefonico; 
potenziando questa opzione, è possibile fornire agli utenti la risposta più 
appropriata. 

ASS STENZIALE GUAP�B�,a�I��n� 

� 800 032 032 
NUMERO VERDE UNICO 

TUTTE LE NOTTI 
DALLE 20 ALLE B 

GIORNI PREFESTIVI E FESTIVI 
DALLE 8 ALLE 20 

I l  servizio è gratuito. 

Un Medico fornirà 

Il numero verde gratuito 800 032 032 corrisponde a una centrale telefonica, 
collocata a Modena, dove si trovano medici che rispondono in 
contemporanea ai cittadini da diverse postazioni, utilizzando una piattaforma 
informatica che registra le telefonate. La Centrale è il punto nevralgico del 
sistema: qui viene accolta la richiesta, viene attentamente valutato il bisogno 
e fornita la risposta più adatta. Il medico offre una consulenza specializzata 
con indicazioni precise che spesso riescono a risolvere il problema. Se è 
necessaria una visita il medico invia il cittadino nell'ambulatorio di continuità 
assistenziale del suo territorio, oppure, in caso di persone che non possono 
muoversi, contatta il medico di continuità assistenziale che chiama il paziente 
e valuta se effettuare una visita domiciliare. 

la risposta più adatta 

alla tua richiesta 

Grazie a questa nuova modalità di accesso sono molteplici gli obiettivi che è 
possibile garantire, tra cui una risposta al cittadino da parte di un medico, in 
una logica di continuità dell'assistenza; omogeneità ed equità di servizio sul 
territorio; prossimità e vicinanza, che si esplicita nella possibilità di visita 
ambulatoriale e domiciliare; la sicurezza dell'intero percorso, a tutela 
dell'utente e dello stesso medico. 
Le informazioni dettagliate sul servizio sono alla pagina 
www.ausl.mo.it/guardia-medica. 

CENTRALE OPERATIVA TERRITORIALE, AWIATA LA 
SPERIMENTAZIONE 

La nuova Centrale provincia dopo quelle di 
Operativa Territoriale Carpi, Mirandola, Pavullo e 
(COT) ha iniziato la sua Vignola. . Al centro della 
attività anche nel Distretto sperimentazione, che vede 
di Sassuolo. Si tratta della coinvolto anche l'Ospedale 
quinta ad essere awiata in di Sassuolo, c'è una 

sinergia tra i professionisti sanitari del con i medici di medicina generale, i 
territorio, aggiornati in tempo reale sullo pediatri di libera scelta, gli Infermieri di 
stato di salute del paziente, con Comunità e i Servizi Sociali, in generale, 
un'attenzione sia sull'ambito sanitario con tutti i nodi della rete territoriale e 
che su quello sociale. Il modello ospedaliera. 
organizzativo trova le sue radici 
all'interno del DM77 e rappresenta la La Centrale rappresenta la chiave per il 
chiave per l'integrazione interna tra la coordinamento tra Ospedale e Territorio 
filiera dei servizi e i professionisti ed è operativa presso il Distretto di 
coinvolti nei diversi luoghi e livelli di cura, Sassuolo dal lunedì al sabato, dalle ore 
assicurando continuità, accessibilità e 7.00 alle ore 19.00. 
complementarietà dell'assistenza 
sanitaria e sociosanitaria. La Centrale Operativa Territoriale può 

essere attivata da tutti i professionisti del 
Attraverso il coinvolgimento attivo dei territorio e dell'ospedale, sia di ambito 
singoli professionisti sanitari dei diversi sanitario che di ambito sociale: medici di 
servizi e gradi di cura, la COT garantisce medicina generale, pediatri di libera 
al cittadino una visione completa del suo scelta, assistenti sociali, Ospedale, 
stato e una restituzione tempestiva Pronto Soccorso, medici di continuità 
riguardo gli interventi più appropriati nel assistenziale, infermieri di Comunità, 
rispetto delle risorse impiegate ed specialisti, altri professionisti sanitari 
attraverso la condivisione e l'integrazione della rete. 
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(continua dal numero precedente) 

Gli Schianchi, la famiglia più antica rimasta sul territorio 3 

Stemma del ramo 
parmense 

degl i  Schianchi 

Con questo articolo andremo a concludere il racconto di questa famiglia sassolese iniziato due numeri fa, regalandovi 
una curiosità che riguarda gli Schianchi, che si erano trasferiti nel Parmense, essi infatti, modificarono il loro blasone in 
quello raffigurato qui a fianco, che l'amico cav. Luciano Schianchi ha trovato, in una riproduzione ottocentesca, nella 
biblioteca Palatina di Parma. 

Sempre in relazione alle curiosità araldiche ve ne è un'altra relativa al ramo Schianchi di Modena, che nel 1600 
trasformò i grappoli di vite in gigli, come si vede nello stemma esposto all'Archiginnasio di Bologna e che qui a fianco vi 
ripropongo; inoltre, dallo stesso, parrebbe che la fascia che ripartisce lo stemma sia d'argento anziché d'oro, il che sta a 
significare, come riportava il Cavoli nelle sue ricerche, che il cerchio d'oro era riservato al ramo nobile, mentre quello 
d'argento era per il ramo cadetto. 

Ma tornando a Sassuolo, nella prima metà del '700 Schianchi Giovanni sposa Teresa Strucchi e ritorna in Rocca, in una 
casa in Vicolo Paltrinieri che aveva acquistato. Dalla loro unione nascono tutte le 4 dinastie conosciute come: "i Buràun" 
che rimangono in quella casa, "i Gnoc", "gli Scatòfi" e "i Pritas" che invece si trovarono un'altra casa sempre in Rocca. 
Dell'origine degli "scutmai" di queste dinastie di Schianchi si sa qualcosa solo in relazione ai "Pritas". Si racconta che un 
tempo fosse una consuetudine che almeno uno Schianchi, per ogni generazione, fosse awiato alla carriera 
ecclesiastica e così il capostipite, di questo ramo, decise di intraprendere tale carriera, stimolato più dal lascito di un 
parente che non da una vera vocazione. Durante i suoi studi si rese conto che il celibato non faceva per lui, incontrò un 
awenente signorina e per lei rinunciò all'abito talare e al podere lasciato dallo zio. Di quel periodo rimase però lo 
scutmai che venne tramandato anche ai suoi discendenti. 

La presenza di questa antica famiglia, gli Schianchi, ha lasciato degli evidenti 
Stemma di Schianchi segni a Sassuolo : 
Tomaso di Modena 

"' Gli scranni del coro ligneo della Collegiata di San 

Scranni del coro di San Giorgio 

Pubbl icazioni del cav. Luciano Schianchi 

Giorgio che furono realizzati nel 1691 da Gian 
Andrea Schianchi ed il suo socio Levrini di Modena, 
come da indicazioni dell'Architetto Antonio Paltrinieri, 
e sempre con lui realizzarono nel 1696 l'antico 
teatro, oggi scomparso, che si trovava in "Piazza 
Piccola", grosso modo dove c'è ora il Bar Broletto. 

La pala di Ercole Banci, che rappresenta La 
Madonna in trono con Bambino tra i santi 
Bonaventura e Caterina d'Alessandria con angelo 
musicante, appartenente oggi alla raccolta civica 
sassolese ed esposto in una stanza al piano terra del 
Palazzo Ducale. Tale pregevole dipinto fu infatti 
donato nel 1668 alla Collegiata di San Giorgio da don 
Annibale Schianchi a ricordo della sua nomina a 
"preposto" della Chiesa della Pomposa a Modena, e 
nel suo sigillo troviamo un'altra anomalia araldica: 
grappoli d'uva da tre diventano uno. 

Poi proprio l'amico cav. Luciano Schianchi ci ha 
lasciato delle splendide stampe dove sono riprodotti 
gli stemmi delle antiche famiglie sassolesi e dei 
gradevoli volumi ricchi di immagini e fotografie 
che ci raccontano di una Sassuolo che fu, che non 
deve essere dimenticata. 

Pala di Ercole Banci (1 51 0) 

Sigi l lo di don Annibale 
Schianchi "preposto" 

alla ch iesa della 
Pomposa di  Modena 

GENIUS 

LOCI 

Rubrica a cura di Turrini Carlo 
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Siamo al nostro consueto appuntamento relativo alla città di Sassuolo e il clima elettorale inizia a infiltrarsi 
considerato che manca meno di un anno alle votazioni europee e comunali. 
Come sempre é doveroso spendere due parole in merito alla situazione politica generale prima di concentrarci su 
Sassuolo. 
Purtroppo il conflitto Russo-Ucraino sta proseguendo e analisti del settore concordano sul fatto che proseguirà 
ancora per un anno di sicuro; ovviamente speriamo tutti che tale analisi siano errate e che trovino un compromesso 
quanto prima in modo da eliminare questa "spada di Damocle" che affligge tutti noi. A uno scenario non dei più 
tranquilli ci si deve sommare l'aumento dei tassi di interesse imposto dalla Bee e altri sviluppi macro economici, i 
quali sommati portano il mondo finanziario/economico in un vicolo molto stretto. L 'autunno che si prospetta sarà 
molto "caldo" e il governo centrale avrà molto da lavorare per sistemare i conti come "ce lo chiede I Europa". 
Veniamo ora a Sassuolo, dove molti studenti hanno potuto iniziare il nuovo anno scolastico in strutture _......._"-_.,___,_ 
ammodernate da un punto di vista energetico o da un punto di vista funzionale. Questi interventi si inseriscono in un 

panorama di vetustità dei nostri plessi scolastici e sono una vera boccata di ossigeno. 
Sono davanti agli occhi di tutti anche i lavori di restauro a cui é al momento sottoposto il simbolo di Sassuolo: Il campanone. 
Le lavorazioni torneranno a dargli lo splendore di una volta e il merito che deve avere è si auspica di terminare il tutto entro il 24 dicembre. 
Stanno giungendo al termine anche i lavori della rotatoria di San Michele la quale permetterà la messa in sicurezza di un incrocio pericoloso. 
Questa cosa era stata sempre promessa dalle amministrazioni precedenti e mai realizzata; questa giunta a traino Lega l'ha realizzata. 
Auspico inoltre che la regione termini quanto prima i lavori del sormonto della ferroria della Pedemontana in zona Panorama in modo da poter 
ripristinare il naturale percorso del treno per studenti e lavoratori. 

Per quanto riguarda il discorso raccolta porta a porta, dopo le ultime richieste avanzate ad Hera, sembra leggermente migliorata ma come 
Lega continuiamo a ribadire che si tratta di un concept antiquato e non funzionale in città aventi estensioni come Sassuolo. Senza bisogno di 
andare all'estero, ma semplicemente muovendosi per l'Emilia Romagna, si possono notare sistemi decisamente migliori come ad esempio 
l'adozione dei cassonetti intelligenti i quali permettono di conferire il pattume quando I utente desidera. 
Spesso tralasciati, ma che ricoprono un ruolo fondamentale in una società sana troviamo i servizi sociali. Degno di nota é l'entrata nel D.F.C. 
(Dementia Friendly Community) iniziativa dell'Halzheimer Italia progetto nato per sostenere e implementare la diffusione di realtà amiche delle 
persone con demenza. Chi ha famigliari con questa malattia infima può trovare così un supporto da parte del Comune. 

Raccolta rifiuti: Indagine Federconsumatori conferma i nostri rilievi. Monitoraggi e correttivi devono 
continuare. I cittadini non paghino gli errori del gestore 

Un sistema zoppicante, applicato troppo in fretta, senza garantire una adeguata informazione ai cittadini e senza 
valutare opportunamente il carico di lavoro per il contesto urbano e sociale in cui sarebbe stato applicato. Sono questi 
gli elementi principali che hanno portato a disagi e disservizi nel nuovo sistema di raccolta rifiuti introdotto anche a 
Sassuolo e che , debbo dire , per molti aspetti non sono ancora stati risolti. 
A diversi mesi di distanza dall'introduzione della nuova modalità di raccolta differenziata dei rifiuti a Sassuolo, le 
stesse criticità e perplessità, che a suo tempo evidenziammo anche nella precedente edizione , sono oggi confermate 
da Federconsumatori in una indagine condotta sulla soddisfazione dei sassolesi. Debbo dire che le nostre richieste , 

Luca Volpari 
Lega Sassuolo 

unitamente alle tante segnalazioni dei cittadini , pervenute all'amministrazione comunale e, tramite questa, ad Hera e ;:::=a=--=--'------------'=. ad Atersir sul rispetto dei regolamenti e degli obblighi del gestore del servizio, hanno sortito, negli ultimi mesi, qualche I Claudia Severi I effetto migliorativo. 
Infatti, in alcune aree la frequenza della raccolta è aumentata, riducendo anche se parzialmente l'accumulo dei rifiuti, ma .. la strada è ancora 
lunga. Se è apprezzabile la disponibilità garantita da Hera ad apportare i correttivi che il Comune, attraverso le segnalazioni, e ora l'indagine di 
Federconsumatori, hanno indicato, rimane d'obbligo mantenere alta l'attenzione affinché ciò avvenga davvero. Ma soprattutto che ciò avvenga 
senza che ai disagi e all'impegno richiesto ai cittadini si aggiungano ulteriori costi per le famiglie sassolesi. Perché se Hera ha dovuto e dovrà 
mettere a disposizione risorse economiche e umane per correggere gli errori e garantire gli obiettivi di decoro della città, vogliamo che lo faccia 
senza chiedere un euro in più al comune e quindi rendere più pesante la Tari dei sassolesi, ma non solo. Confidiamo che una volta portato a 
completamento il sistema di raccolta ed il suo perfezionamento, si proceda in tempi brevi alla definizione della tariffazione puntuale. Questo è 
uno degli assi portanti del sistema porta a porta, per garantire alla città una raccolta sempre più efficiente e ai cittadini più virtuosi , una Tari più 
leggera. D"altra parte i contribuenti , oltre che a concorrere all'importante all'obiettivo ambientale , stanno di fatto svolgendo un lavoro per Hera 
ed è giusto che a questo corrisponda un ritorno anche in termini economici sui conti delle famiglie. Una Tari più leggera non solo è simbolo di 
uno sforzo ripagato ma è un incentivo in più a fare ancora e sempre meglio. 
Soltanto a quel punto , a nostro avviso, ci saranno anche le condizioni per perseguire duramente chi non rispetta le regole della nuova raccolta. 
Con questo nessuno giustifica i comportamenti scorretti e nefasti per l'ambiente, che vanno perseguiti sempre e a prescindere, ma si chiede 
unicamente di mantenere , per il tempo necessario alla messa a regime del sistema , una fase più orientata all'informazione e alla prevenzione 
. Lo ripetiamo: quando ogni cittadino sarà messo nelle condizioni di conferire adeguatamente il proprio rifiuto senza trasformare marciapiedi e 
aiuole in discariche a cielo aperto , ci saranno le condizioni per punire severamente i disobbedienti. Il senso civico e l'amore per la propria città 
da sempre dimostrato dai sassolesi deve essere valorizzato e non svilito. 

Claudia Severi 
Forza Italia 
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U NA CALDA ESTATE . . .  PRODUTTIVA 
L'abbiamo chiamata così , una calda estate . . .  poiché l'Amministrazione Comunale capitanata dal Sindaco e dal vice Sindaco 
Alessandro Lucenti , nel periodo estivo e cioè nel la pausa scolastica si è concentrata sul la ristrutturazione di una buona parte degl i  
ed ifici scolastici del nostro territorio .  I n  totale sono 27 g l i  ed ifici scolastici presenti nel nostro comune, e sono tanti tanti per cui non 
era possibi le intervenire su tutti , per cui con estremo rammarico si sono scelti quel l i  p iù bisognosi e più adatti per cominciare a dare 
un grosso segnale, un segnale pol itico e di attenzione verso il mondo scolastico mettendo in sicurezza alcun i  dei nostri ed ifici che 
da troppo tempo attendevano una manutenzione, una ristrutturazione, una messa in sicurezza. L'intervento alle scuole Ruin i  ha 
permesso la sostituzione d i  tutti gl i infissi esterni del piano terra, la ristrutturazione con migl ioramento sismico del l 'ed ificio con 
anche i l  rifacimento del la copertura del le palestre che erano interessate da infi ltrazioni che ne precludevano i l  loro util izzo 
quotidiano. La ristrutturazione ha riguardato anche un ripristino generale del l ' intera struttura, addirittura con anche il rifacimento d i  
pavimenti e consolidamento del le fondazioni che evidenziavano evidenti fessurazioni ,  non per u ltimo è stata esegu ita la 
ristrutturazione del teatro interno al l 'ed ificio che ne permetterà i l  suo uti l izzo in quanto la scuola ha un ramo musicale che ne ha 
fatto aumentare le iscrizion i .  L'intervento che è stato eseguito al le scuole Rodari è stata una completa ristrutturazione che ha Giuliano Zanni 

messo in sicurezza l ' intero edificio. Ristrutturazione partita dal le fondazioni che avevano avuto preoccupanti ced imenti fino ad arrivare a strutture in ferro per i l  
migl ioramento sismico del l ' intero fabbricato . Sistemata la struttura si è passati al rifacimento dei servizi igienici , al le nuove pavimentazioni ed al la sostituzione 
degl i  infissi che è attualmente in corso. La particolarità d i  questo intervento è la real izzazione d i  un  impianto fotovoltaico posizionato in copertura del la potenza 
di 1 O Kwatt con scambio sul posto quale migl ioramento energetico del l 'edificio. E' stato quindi  finalmente realizzato il primo impianto fotovoltaico sugl i  ed ifici 
comunal i .  Si è intervenuti anche sul le scuole Don Mi lani dove anche in questo caso è stato realizzato i l  secondo impianto fotovoltaico nel la storia degl i  ed ifici 
comunal i  dopo quel lo del le Rodari . Anche in questo caso l ' impianto è d i  1 0  Kwatt e funziona con scambio sul posto. La ristrutturazione ha invece riguardato la 
sostituzione degli infissi esterni e la ripavimentazione d i  alcune aule del l 'edificio. Le opere realizzate sono state supportate in parte dal l 'Ammin istrazione 
Comunale ed in parte da una Banca locale. Le Leonardo da Vinci, i l  nostro edificio scolastico più storico, l im itrofo al centro storico del paese è stato interessato 
da un importante intervento strutturale sul la parte esterna recuperandone inoltre la parte monumentale del l 'ed ificio che tramite le sue facciate ne mostra ora i l  
suo splendore.  I n  zona Madonna d i  Sotto, ne l la scuola Bel l in i  è in iziata la ristrutturazione del l 'ed ificio partendo dal la zona mensa, oggetto anche d i  
migl ioramento sismico. Per i l  mig l ioramento energetico è stato eseguito un cappotto esterno. I nfine ci sarà la sistemazione del teatro interno al l 'edificio. 
Nonostante i lavori siano ancora in corso real izzazione si è fatto in modo che i ragazzi possano entrate in sicurezza nelle loro aule. Alle Sant'Agostino di 
Rometta si è dovuti intervenire con la ristrutturazione e appositi adeguamenti , soprattutto ai servizi igien ici affinché i l  n ido Sant'Agostino, in attesa della 
demol izione e ricostruzione per d iventare un Polo 06, possa essere inserito nei local i  della materna. U lteriore intervento è stato i l  migl ioramento sismico del le 
strutture con interventi mirati particolarmente su travi e pi lastri . Le facciate, vandalizzate al la fine del lo scorso anno scolastico, sono state completamente pul ite 
e recuperate . U lteriore intervento è stata la real izzazione del la predisposizione del la nuova struttura del nido di via Madre Teresa di Calcutta che è la sede 
prowisoria del nido Parco, in attesa del la nuova real izzazione del Polo nido 06. A San Michele, al le scuole Calvino è stato realizzato un intervento d i  
migl ioramento sismico, d i  migl ioramento energetico, la sostituzione degl i  infissi e la revisione de l la copertura che da anni creava problematiche e infi ltrazion i .  
L'ammin istrazione, in iziando questo percorso d i  grandi investimenti (oltre due mi l ioni d i  euro), crede che s ia giusto investi re sui nostri ragazzi e sul la loro 
sicurezza. Pol iticamente si vorrebbe continuare perché altri ed ifici del nostro territorio ne hanno estremamente bisogno ed è giusto che i nostri ragazzi vivano in 
ambienti pul iti e più che altro sicuri . Questa è la scelta pol itica che anche come gruppo condividiamo e da seguire negl i  anni a venire per chi governerà la 
nostra città, per questo ringraziamo tutti quell i che con i l  loro impegno hanno fatto sì che questa calda estate sia stata proficua d i  interventi che hanno migl iorato 
il nostro territorio. Giuliano Zanni Gruppo I Sasso/esi 

Cambiare l'educazione per cambiare la società: una riflessione alla ricerca di piste di lavoro 
"I femmin icid i ,  g l i  stupri ,  le molestie a cu i agg iungerei l 'omotransfobia e il bu l l ismo nel le sue varie manifestazion i ,  i 
d ivari di genere,  avvengono quotidianamente nel la nostra società , insieme a pronunciamenti g iud iziari che 
frequentemente attenuano o addirittu ra giustificano stupri e violenze, per non parlare del le denunce presentate 
invano, che spesso scopriamo quando una donna viene assassinata dal partner. Tante sono le domande che 
accompagnano le emozion i ,  l 'orrore , la rabbia d i  fronte alla violenza sui corpi delle persone: perché accade tutto 
questo? Qual i  sono le radici? Qual i  le rag ioni? E soprattutto, cosa dobbiamo/possiamo fare per prevenire? Qual i  
sono g l i  strumenti a d isposizione d i  chi s i  occupa d i  educazione? Quale i l  compito del la pol itica? Cosa può fare la 
società? e noi, come singole persone, possiamo far qualcosa?" : così denuncia una d i rigente scolastica, che rich iama .· f : •• 
al le proprie responsabil ità non solo la scuola, ma g l i  enti local i ,  e le associazion i .  E' in  atto una vera e propria 
emergenza educativa? Sì , non solo per i numeri dei reati che vedono coinvolti i g iovani ,  ma soprattutto per le l 1 • 
manifestazione di d isag io, d i  isolamento che tanti bambin i  e adolescenti vivono. E a questi problemi la risposta del 

I Maria Savigni 
governo,  che inventa nuovi reati , e moltip l ica g l i  ann i  di carcere , appare del tutto insodd isfacente .  
I n  famigl ia ,  ne l la  scuola e ne i  moltepl ici contesti i n  cu i si svolge la nostra vita sociale è possib i le ,  anzi necessario real izzare azioni preventive 
efficaci : è urgente cambiare l 'educazione fi n dal la scuola del l ' i nfanzia offrendo model l i  educativi d ivers i ,  lontani dagl i  stereot ip i ,  e soprattutto più 
coinvolgenti . Occorre un d ialogo costante tra scuole e quartieri , e circol i  e associazion i ;  occorrono nuove progettual ità che si affianchino 
al l 'azione educativa del le scuole. 
Per fare ciò servono strumenti e risorse: servono scuole accogl ienti con ambienti d i  apprendimento orientati a l l ' innovazione, perché lo spazio è 
il terzo educatore ; le scuole dovrebbero essere attrezzate come presid i  di prossimità, in grado di sostenere le famig l ie in percorsi  d i  gen itorial ità 
consapevole attraverso vere reti , coinvolgendo la ricca rete associazion istica del la nostra città , che può dare un vero contributo . Ann i  fa 
inventammo i l  progetto Sassuolocittattiva , che fortunatamente continua ad essere finanziato e faci l ita la progettazione comune tra associazioni 
local i  e centri d i  quartiere;  ma ora bisognerebbe fare un passo u lteriore :  serve insomma progettare e costru i re la comunità educante con 
interventi struttura l i ,  e dotazioni adeguate destinate al la coesione sociale nel bi lancio comunale. 
Ma come riparte i l  mondo del la scuola sassolese? Molt i  cantieri sono stati aperti , ma molt i  non ancora ch ius i ;  i lavori pubbl ici sono in  grande 
sofferenza, e a fronte dei tanti contributi arrivati grazie al PNRR non c'è la capacità d i  gesti re i cantieri e garantire un  avvio ord inato al le attività 
scolastiche. Quando uscirà questo articolo molti gen itori avranno portato a scuola i loro fig l i  in ed ifici in parte transennati , o ingabbiati da 
impalcatu re .  Questo può succedere in situazioni di emergenza, ma non quando i lavori erano stati annunciati da diversi mes i .  Invece molti 
cantieri sono stati aperti i n  ritardo, alcun i ,  addirittu ra la settimana prima del l ' in izio delle lezion i !  
La  g iunta d i  Sassuolo, che può usare i moltiss imi  contributi che arrivano grazie al PN RR, si d imostra 
pubbl ici . 

incapace di gesti re questa fase dei lavori 
Maria Savigni 

Partito Democratico 
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Come sapete è da tempo noi come Lista Macchioni stiamo facendo una battaglia contro Hera per i l  sistema di 
raccolta rifiuti "Porta a Porta". 

Dopo oltre un anno di lavoro quotidiano, avendo fatto segnalazioni su segnalazioni di montagne di rifiuti non ritirati 
dall'operatore di Hera creando degrado urbano e attrazione per animali, sembra che finalmente ci stiano dando 
ragione. 

Visto tutto il disagio creato da questo sistema di raccolta, chiederemo di tornare al vecchio sistema con i cassonetti 
dedicati alla raccolta differenziata. 

Altra cosa è la quota in azioni di Hera che il Comune di Sassuolo possiede, circa 3 milioni 377 mila quote, di cui più del 50% vendibili: 
proporremo che tale quota, visto la bassa resa delle cedole annuali, venga venduta e, con l'intero ricavato, chiederemo di fare interventi sul 
territorio. 

Altra nota dolente è quella relativa al mercato cittadino del martedì e venerdì che si svolge nelle tre piazze principali di Sassuolo, P.zza 
Garibaldi, P.zza Martiri Partigiani e P.zza Della Libertà: sempre più in decadenza. 

Noi è dall'inizio della legislatura che chiediamo di metterci mano, con regole più severe ed una riorganizzazione completa dei banchi. 

Sappiamo che gli operatori del mercato nei mesi scorsi hanno chiesto un incontro per sapere a che punto è la riorganizzazione dei banchi, 
che era stato loro promessa dall'Amministrazione. Nei prossimi consigli sarà nostra cura dibattere su questo argomento. 

Siamo ormai entrati nell'ultimo anno di questo turno amministrativo, nonostante tutto quello che si possa dire sia stato 
fatto, dispiace constatare che, ad oggi, la città di Sassuolo stia soffrendo un evidente problema legato al tema 
sicurezza. 

Dispiace ancor di più se si pensa che questo tema è stato proprio uno dei "Cavalli di battaglia" della campagna 
elettorale dell'attuale amministrazione. 

Sicuramente il tema sicurezza può essere analizzato da diversi punti di vista e le criticità sono molteplici, senza 
entrare troppo nel merito di questo, per evitare la solita polemica fine a sé stessa, come gruppo Sassuolo Futura, 
riteniamo che una delle mancanze più evidenti per provare a mettere in atto un rimedio di medio termine, sia 

Francesco Macchioni 
Lista Macchioni 

l'assenza di iniziative rivolte al mondo dei giovani. Un lavoro in prospettiva sulle nuove generazioni garantirebbe alla .-------------. 
popolazione di domani di essere sicuramente più responsabile. I Tommaso Barbieri 
Non riteniamo neanche che si possa giustificare questa assenza di lavoro sui giovani con i problemi legati al periodo Covid, che sicuramente ha 
rallentato le operazioni in tutti gli ambiti, ma comunque anche superato quel periodo non si sono percepite differenze o nuovi progetti in divenire 
per sopperire a queste carenze. 

Non crediamo neanche che un'amministrazione operante su un territorio come Sassuolo possa rimandare l'intervento sui disagi giovanili alle 
sole iniziative proposte a livello territoriale dall'unione dei comuni, ma servirebbe sicuramente mettere in atto interventi mirati e adeguatamente 
finanziati e sostenuti dal comune stesso. 

Al di là delle diverse vedute e modalità di intervento, in questo caso e relativamente a queste tematiche, non è accettabile una risposta da parte 
dell'amministrazione, che già in diverse situazioni ci siamo sentiti ripetere: "Non è nostra responsabilità" o "Non è nostra competenza". 

Purtroppo, l'assenza di interventi è evidente e porre rimedio rimarrà un problema difficilmente rimediabile e la carenza di intervento di questi 
anni avrà quasi sicuramente ripercussioni negative anche in futuro. 

Tommaso Barbieri 
Sassuolo Futura 

-.....,. PERIODICO DI INFORMAZIONE E ATTUALITA' DEL COMUNE DI SASSUOLO 
§2 22 



I L  CONSIGLIO COMU NALE 

@[Rs_(UJ[p)[p)(Q) �□�ìF(Q) 
La situazione internazionale è molto seria e, come stiamo vedendo quotidianamente dalle ripercussioni sul crescente 
costo della vita, incide pesantemente sul futuro di tutti. Trovare un nuovo equilibrio globale appare molto difficile in un 
mondo così frammentato. Una cosa è certa, solo un'Europa forte - con il grande sogno che continuo a coltivare degli 
Stati Uniti d'Europa - potrà essere considerata un interlocutore politico autorevole dalle super potenze che si stanno 
confrontando così aspramente sullo scenario globale. Di Europa discuteremo molto nei prossimi mesi, in quanto si sta 
avvicinando un appuntamento elettorale che potrà essere decisivo in questo senso. 
Intanto non posso che preoccuparmi della situazione del ceto medio italiano, che fa sempre più fatica. La benzina, 
l'inflazione, le spese sanitarie, anche i libri di testo ... E il Governo nazionale, ai di là delle roboanti promesse elettorali, 
sembra davvero incapace di affrontare i problemi con misure strutturali. Mi preoccupa anche il futuro dei nostri giovani, 
ai quali davvero dobbiamo dedicare più attenzioni e risorse. C'è un tema legato al disagio e ad alcune derive di violenza 
ed illegalità che le cronache ci descrivono in forte crescita. Per affrontare l'emergenza educativa nella quale ci troviamo 
servono progetti di ampio respiro, servono investimenti nelle periferie, servono incentivi per mandare i ragazzi in libreria I Giulia Pigoni 
e a teatro, a scuola e nei musei, non pene durissime per mandare sedicenni in carcere. 
C'è però anche un grande tema legato alla formazione e al lavoro, ai quali i nostri giovani hanno diritto! Ecco perché occorrono investimenti 
strutturati nella formazione scolastica e universitaria. 

Nel nostro territorio, la Fondazione ITS Maker Emilia-Romagna propone corsi per preparare quelle figure tecniche e professionali tanto richieste 
dalle varie filiere sparse nella regione. Il distretto ceramico è alla costante ricerca di impiantisti e tecnici per la realizzazione, la messa a punto, 
l'assistenza e il funzionamento dei macchinari industriali che producono le piastrelle più famose del mondo. Per questo ITS Maker ha 
organizzato il corso post diploma in "Industriai automation", focalizzato sui sistemi di automazione industriale avanzata. Destinatari tutti i ragazzi 
neodiplomati appassionati di sistemi automatici, di robotica e delle più innovative tecnologie industriali. Il percorso di formazione ha durata 
biennale e forma la figura di "Tecnico Superiore", una qualifica che permette di accedere subito a un impiego stabile e ben retribuito. Il corso è 
gratuito (previsto solo un contributo di ammissione di 200 euro e le tasse per l'esame finale di 50 euro). Le iscrizioni sono aperte fino al 16 
ottobre, mentre il corso partirà poi a novembre presso l'Istituto Volta di Sassuolo. 

Mi preme sottolineare questa importante opportunità, perché alle parole - molto pragmaticamente - il nostro territorio sa spesso far seguire i 
fatti. E il cuore della nostra industria potrà rimanere qui solo se sarà alimentata da tante giovani teste - formate e motivate - in grado di scrivere 
il futuro del nostro distretto ceramico. 

Cl  LASCIANO TRE COLON NE 

aver celebrato l'anniversario 
di sacerdozio, don Umberto 
Lumetti, sacerdote da 
quarantatre anni al servizio 
nella parrocchia di Madonna 
di Sotto. 
Il 29 Agosto ci ha lasciato 
Matteo Ferrari, 51enne 
componente della banda di 
Sassuolo ma anche docente 
di flauto in diverse scuole 

Quella appena trascorsa della provincia. 
è stata un'estate che ha 
messo a dura prova la 
nostra società, che in 
poco più di un mese ha 
perso tre colonne portanti, 
amate e seguite, tra le 
associazioni, la cultura, la 
l'imprenditoria e 
religione a Sassuolo. 

Il 31 luglio scorso ci 
lasciato, poche settimane 

Il 1 Settembre, invece, ci 
ha lasciato Paolo 
Levizzani: persona 
molto conosciuta in città 
per i suoi trascorsi nel 
mondo dello scoutismo 
e delle parrocchie. 
Ai loro cari, ai tantissimi 
amici che lasciano e che 
hanno voluto loro bene, 
le più sincere e sentite 
condoglianze a nome 
dell'intera città 

NUMERI UTILI 

Numero d i  emergenza un ico 

Polizia Mun icipale 

Croce Rossa Ital iana 

Hera segnalazione guasti acqua e gas 

City Green Light - i l luminazione pubbl ica 

Giulia Pigoni 
Gruppo Misto 

1 1 2  

0536/880729 

0536/808784 

80071 3900 

(tasto 9 per Emi l ia Romagna e tasto 1 per Sassuolo) 

800339929 
Pubbl ica Assistenza Sassuolo 

331 /91 06085 

COMU N E  DI SASSUOLO 

Central ino 

Ufficio Relazioni con i l  Pubbl ico (Urp) 

Uffici Demografici (Anagrafe) 

Ufficio Tributi 

Bibl ioteca Cion in i  

Bibl ioteca Leontine 

0536/88071 1  

0536/880801 

0536/880733 

0536/880937 

0536/880813  

0536/880814 



A scena aperta 
Passato, presente e futu ro del Teatro Caran i  

Fotog raf ie d i  Fabr iz io Ceccard i 

A cura di Roberto Va lent in i  e Federica Benedetti 

1 5  settembre - 31 d icembre 2023 
' festìvalftlosoft·a 

' parola 

Paggeria rte I P iazza le Del la Rosa , Sassuolo (MO) 

Con il supporto d i  

TEATRO w CA R A N  I 

r o ,N o A z I o N E Città di Sassuolo 

Sponsor tecnico 




